

# Immigration et gouvernance de l'intégration

## Une problématique entre dimension humanitaire, défis constitutionnels et approches sécuritaire

**L**es travaux d'une conférence internationale ayant pour thème «l'immigration et la gouvernance de l'intégration» se sont ouverts, vendredi à Marrakech, avec la participation d'une pléiade de magistrats, d'experts, de chercheurs et d'universitaires du Maroc, d'Italie et de Tunisie.

S'exprimant à l'ouverture de cette conférence, le secrétaire générale de l'Amicale Hassania des Magistrats, Abdel Aziz El Ouakidi, a souligné que cette rencontre constitue une occasion de renforcer les mécanismes de coo-

pération et d'échange d'expertises et d'expériences au niveau méditerranéen au sujet de la question de l'immigration et de la gouvernance de l'intégration.

Le sujet retenu renvoie à l'histoire séculaire du Maroc en tant que terre d'accueil dont l'ensemble des institutions citoyennes sont mobilisées en faveur de la protection des droits de l'Homme et de leur consécration en tant que culture et pratique quotidiennes, conformément aux dispositions de la Constitution et aux engagements internationaux du Maroc, a-t-il ajouté.

M. El Ouakidi a relevé que le Maroc s'est engagé de manière volontariste dans un chantier d'envergure de réforme de sa politique migratoire, sous la conduite éclairée de SM le Roi Mohammed VI qui accorde une attention particulière aux immigrés, à travers une politique fondée sur une vision stratégique de la problématique de l'immigration et respectueuse des droits des immigrés et de leur dignité.

Cette rencontre débouchera sans doute, a-t-il poursuivi, sur des recomman-

## Immigration et gouvernance de l'intégration

# Une problématique entre dimension humanitaire, défis constitutionnels et approches sécuritaire

» Suite

dations et des propositions de nature à activer la gouvernance citoyenne en tant que mécanisme constitutionnel au service de l'intégration des immigrés de manière à faire du Maroc une force de proposition en matière de migration et renforcer son rôle de leadership dans ce domaine sur les plans maghrébin, régional et international.

Pour sa part, Salvatore Ando, ex-ministre italien de la Défense et professeur de droit comparé, a souligné que le Maroc est un pays tourné vers l'avenir qui réalise des transformations et des réformes profondes dans un climat de paix sociale, sous l'impulsion de SM le Roi Mohammed VI, citant à titre d'exemple l'initiative royale visant la régularisation de la situation des étrangers en séjour irrégulier au Maroc et qui témoigne des valeurs de solidarité et d'égalité entre les individus prônées par le Maroc.

M. Ando a relevé, par ailleurs, que la problématique de la migration doit être envisagée dans un contexte global et selon une approche positive respectant

la dignité des migrants, plaidant pour des politiques migratoires cohérentes et plus efficaces visant à faire de la Méditerranée un espace de paix et de cohabitation.

Le wali de la région de Marrakech-Tensift-Al Haouz, Abdeslam Bikrat, a mis en exergue l'importance du thème choisi pour cette conférence qui est une question d'actualité sur les plans national et international, rappelant que le Maroc, qui était pays émetteur et de transit, est désormais un pays d'accueil. Le Royaume, qui considère la migration comme un levier de développement, s'est engagé, sous la conduite éclairée de SM le Roi, dans une nouvelle politique migratoire novatrice dans la région prenant en compte la dignité humaine et devant asseoir une gestion de la problématique de l'immigration sur les bases de solidarité et d'humanisme, a-t-il fait observer.

Le président de l'Observatoire judiciaire marocain des droits et des libertés, Mohamed El Khadraoui, a indiqué que l'un des objectifs de cette conférence, qui

connait la participation d'une importante délégation de magistrats italiens, est de jeter les bases d'un partenariat méditerranéen visant la mise en place de cellules de réflexion sur la thématique de la migration dans les deux rives de la Méditerranée.

L'objectif aussi, a-t-il précisé, est de trouver des solutions à cette problématique de la part de professionnels, d'académiciens, de juristes et d'acteurs de la société civile, plaidant pour la nécessité de voir dans le migrant non pas un fardeau social, mais une valeur ajoutée devant être exploitée par le pays d'accueil.

Cette conférence de deux jours est organisée à l'initiative de l'Amicale Hassania des Magistrats, en collaboration notamment avec l'Observatoire judiciaire marocain des droits et des libertés et le Centre des études stratégiques et du développement durable Afro-Med.

Elle se veut une contribution à l'effort de réflexion visant à faire face aux grands défis aux dimensions politique, légale, économique, sociale et culturelle, dont celui de l'immigration qui s'impose à tous et qui requiert des solutions réalistes et efficaces, ainsi qu'une gouvernance et une approche novatrice loin de toute hésitation et attentisme, soulignent les organisateurs. Ils mettent en avant, en outre, l'importance de l'initiative royale portant sur la régularisation de la situation des étrangers en séjour irrégulier au Maroc visant notamment à répondre à leurs besoins et à favoriser leur intégration socioéconomique, estimant qu'il s'agit d'un saut qualitatif en matière des chantiers de réformes initiés par le Royaume sur le voie du parachèvement de l'édification de l'Etat de droit et des institutions.

## Circulation

# Quatre morts et cinq blessés dans un accident à Témara

Quatre personnes ont été tuées et cinq autres blessées dans un accident de la route survenu, vendredi soir, dans la commune d'Ain Atiq à Témara, ont indiqué les autorités locales. L'accident est survenu à 21H00 lorsqu'un grand taxi a percuté un véhicule léger et un autobus, tuant quatre personnes qui étaient à bord du grand taxi et bles-

sant cinq autres transportés à bord du véhicule léger, ont précisé les mêmes sources. Les blessés ont été évacués vers le CHU Ibn Sina et une enquête a été ouverte pour déterminer les circonstances de l'accident. Des sources médicales ont indiqué que le bilan de cet accident pourrait s'alourdir. (MAP).